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Abstract (en)
The device has a tank (1) with washing liquid, and a rotating drum (2) arranged in the tank at a horizontal axis (2a). The drum comprises openings
at periphery of the drum, and supported on a support roller in the tank, where the support roller lies at the circumference of the drum. The drum is
fastened with a detachable retaining bracket that is provided in a region of front wall of the drum. A support is provided in the tank and lies at the
circumference of the drum. The drum comprises guide rails extending in a circumferential direction. An independent claim is also included for a
method for cleaning a bulk material.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Vorrichtung zur Reinigung von Schüttgut, mit einer mit Waschflüssigkeit flutbaren Wanne (1) und mit einer in der Wanne
angeordneten drehbaren Trommel (2) mit im Wesentlichen horizontaler Achse (2a), wobei die Trommel (2) zumindest an ihrem Umfang eine Vielzahl
von Öffnungen (14) aufweist. Eine verbesserte Reinigung und eine vereinfachte Handhabung kann dadurch erreicht werden, dass die Trommel (2)
in der Wanne (1) mit einer lösbaren Halterung befestigt ist, die im Bereich einer Stirnwand der Trommel (2) vorgesehen ist und dass in der Wanne
vorzugsweise mindestens eine zusätzliche Abstützung vorgesehen ist, die am Umfang der Trommel (2) anliegt.
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